

# Emissionskonzept 2016

von Christian Schmid



# Konzept zu Emissionen und Abfall, Bergrennen Hemberg 2016

## Ethische Grundsätze

Als Mitglied von „Swiss Olympic“ hält sich „Auto Sport Schweiz“ und somit die „Nationale Sportkommission“ als Kontrollorgan, an die ethischen Vorgaben bezüglich Sicherheit, Verantwortung, Fairness, Umwelt usw. Darin beinhaltet sind auch Richtlinien zur Organisation von Grossveranstaltungen. Als Veranstalter unter der Hoheit von „Auto Sport Schweiz“, untersteht somit auch die Organisation des Bergrennen Hemberg den Richtlinien von Swiss Olympic.

## Luftbelastung

Bei Grossveranstaltungen verursachen unweigerlich die Besucher die meisten CO<sub>2</sub> Emissionen. Die Schadstoffbelastung der Rennfahrzeuge ist in Bezug auf die gesamte CO<sub>2</sub> Menge äusserst klein. Das Verkehrsaufkommen wird sich im selben Rahmen befinden, wie bei anderen Veranstaltungen der gleichen Grössenordnung. Vergleichbar in der Ostschweiz sind beispielsweise Schwingfeste, Velorennen, Musikkonzerte, Fussballmatches, Skirennen und weitere mehr. Betreffend Zuschauerverkehr besteht ein separates Verkehrskonzept.

## Lärm

Der Rennbetrieb verursacht gewisse Lärmemissionen. Alle Fahrzeuge müssen aber innerhalb der reglementierten Grenzwerte sein. Am Abend wird es in der näheren Umgebung des Festbereiches gewisse Emissionen durch Musik oder Festbesucher geben, wie bei anderen Veranstaltungen im Dorf. Während der Nacht wird ein Sicherheitsdienst für die Einhaltung der Nachtruhe im Dorf sorgen. Die Reduktion der Lärmemissionen ist nicht nur ein Anliegen der Einwohner, sondern auch der Rennfahrer, für die ein Renntag bereits früh am Morgen beginnt.

## Abfall

Wir sorgen dafür, dass Wiesen, Strassen und Plätze sauber aufgeräumt und gereinigt werden. Abfälle werden wir vermeiden, recyceln oder fachgerecht entsorgen. Brennbare Abfälle werden an die ZAB Bazenheid angeliefert. Im ganzen Areal werden zahlreiche Abfallstationen aufgestellt.

## WC

Abwässer der Toilettenanlagen werden wo möglich, in die Kanalisation geleitet. Bei den WC Anlagen die auf dem Gelände verteilt sind, handelt es sich um mobile Toiletten, diese werden von Fachleuten der jeweiligen Lieferanten installiert und deren Inhalt fachgerecht entsorgt.